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今日下沙

随着经济社会发展，越来越多的新社会组

织和新经济企业（简称“两新”组织）涌现出来，

他们当中有党员，需要党组织的温暖。于是，

扩大党在“两新”组织的组织覆盖和工作覆盖

成为了一项基础性、经常性工作，“两新”组织

党建工作也成为新时期党建工作的重要内容。

日前，开发区党工委组织部举办了全区两

新组织党组织书记培训班。

据介绍，举办本次培训，旨在进一步加强

两新组织党组织领头雁队伍建设，切实提高两

新组织党组织书记的政治素质、能力素质、业

务素质。

培训班上，开发区党工委组织部工作人员

围绕“三会一课”、固定主题党日、组织关系转

接、党籍管理、党费收缴、党员发展、党员先锋

指数管理等党支部13项经常性工作进行了专

题讲解。

期间，全体学员还先后到松下家电（中国）

有限公司和富春江集团及下属杭州电缆股份

子公司参观，学习企业党建先进经验。

松下家电（中国）有限公司党委，是区内首

批外资企业党委。在多年扎根中国的发展历

程中，松下党委探索出一套“聚沙成塔”的党建

法则，成为日资企业“党建强、发展强”的鲜活

样本。目前，公司已有40余名党员被评为省、

市、区级以上优秀共产党员和党务工作者，培

育1名全国人大代表和1名杭州市党代表。

富春江集团成立于 1985 年，同年成立党

支部，2000 年升格为党委，2001 年成立全国

首家非公企业纪委。三十多年来，在党建引领

下，富春江集团以“三个情怀”为基因、“三个底

线”为根基、“三个融合”为方法、“三个做什么”

为担当，形成了党建文化和“实”的企业文化理

念，做好“把党的声音传递好、把和谐劳动关系

落实好、助推企业做强做好、承担社会责任”四

个方面党建工作。

培训结束时，开发区党工委组织部负责人

在总结讲话中表示，感谢两新组织党组织书记

为开发区企业发展和党建工作的辛勤付出，强

调两新组织党组织要做好“抓规范、抓融合”两

项工作，要做好“三会一课”、固定主题党日等

党支部 13 项经常性工作，促进党建工作与公

司生产经营、人才培养、文化建设、和谐构建

“四个融合”，做好企业党建“制度、人员、阵地、

经费”四个保障，完善党建制度、培养党建人

才、打造党建阵地、提供经费支持，切实促进两

新组织党组织发挥实质作用，不断提高两新组

织党建工作水平。

本报记者 陈素萍

通讯员 张钜栋

开发区举办
两新组织党组织书记培训

近日，开发区召开在线矛盾纠纷多元化解

平台建设联席会议暨全区业务培训会。开发

区人民法院副院长吴文峰主持会议，各主管部

门负责人、调解机构业务人员等 70 多人参加

会议。

会议通报了开发区调解平台应用开展以

来取得的成绩，并指出存在的问题和不足。据

了解，截至 8 月底，开发区调解平台共收案

816 件，受理 813 件，调解率达 99.5%。同时，

还存在着调解上线机构数量不足；平台响应情

况不容乐观，近期测试反映出部分机构和个人

不够重视；宣传工作不到位；调解的绩效考核

及经费保障未得到落实；案件在线司法确认工

作未得到开展等问题。

对于下一步工作，吴文峰提出了五个“再

加强”要求：一是认识再加强，线上调解工作

不仅要完成指标，更要做好做强，绝不能拖

下沙的平安考核工作的后腿；二是培训力度

再加强，业务人员的能力是调解平台应用推

广的关键，不仅仅是完成测试目标，更要切

实学好使用技能；三是平台推广力度再加

强，要利用各种方式、各种载体让调解平台

在开发区家喻户晓、百姓主动申请调解；四

是宣传报道再加强，各调解机构应借鉴调解

工作先进地区经验，积极报道典型调解案

件；五是业务对接再加强，工作专班要加强

与调解单位、人员之间的对接，尤其是工作

台账、日常通报的反馈等方面要做好相关工

作。

会上，北明公司的技术人员还为各调解机

构及调解人员进行了业务培训。

本报记者 杨渐 通讯员 陈晖

开发区调解平台上线以来
收案816件，调解率达99.5%

10 月 9 日，市委常委、组织部长毛溪

浩来杭州经济技术开发区调研党建工作。

开发区党工委书记、管委会主任邵立春，委

领导陈金生、周涛、何铨寿、俞斌、郝大龙、

李栋、虞付月、张义久陪同调研或参加座

谈。

毛溪浩首先来到大创小镇党群服务中

心，观看了大创小镇宣传片和党建品牌展

示墙，视察了一站式办事服务大厅、众创空

间，详细了解开发区“双创工作”开展情

况。随后，他来到开发区党工委组织部，走

进机关科室亲切看望慰问组工干部，与大

家一一握手交谈。最后，毛溪浩就开发区

党建工作开展座谈。

在座谈会上，邵立春汇报了开发区

近年来总体发展情况以及党建和组织工

作情况。

毛溪浩充分肯定了大创小镇在高端人

才集聚、重大创新平台建设、“三名”工程落

地、高科技企业集聚等方面取得的成效以

及在创新创业资源共享平台方面的探索，

希望开发区进一步拓展公共服务平台的资

源和服务内容，打造高科技服务的“智慧大

脑”。同时，他指出，要加强智慧党建工作，

结合开发区“双创工作”，进一步探索面向

青年、面向未来的实效性党建活动，不断提

高党群服务中心的人气和利用率。

毛溪浩强调，组织干部要讲政治、重公

道、业务精、作风好，要认真贯彻好全国、全

省和全市组织工作会议精神，不断提升党

建工作水平。

毛溪浩指出，开发区充分发挥自身大

平台的优势，发展思路清晰，各项举措扎

实，转型升级加快、平台特色彰显、双创成

效显著、产城融合深化、党建工作不断加

强，未来发展前景广阔。

对于下一步工作，毛溪浩要求，开发

区要立足高质量，实施大战略、争当排头

兵，围绕浙江“四个强省”和杭州“六大行

动”，结合开发区实际，大力实施“三大战

略”，推进“双城”建设，重点做好“五个

抓”：一是要抓好新兴产业，重点培育生物

医药、新材料、信息技术等面向未来的新

兴产业，加大重大项目和创新团队的招引

力度，实现跨越式发展。二是要抓好创新

创业，充分利用好高教园区的资源优势，

加大区校合作力度，充分发挥企业在创新

创业方面的主体作用，培育出一批顶天立

地的龙头企业和铺天盖地的科技型企

业。三是要抓好转型升级，大力实施“腾

笼换鸟”行动，进一步强化空间整合，盘活

土地存量，推进两化融合。四是要抓好产

城融合，进一步提升城市品质，不断完善

公共服务体系，切实提升老百姓民生实事

的获得感。五是要抓好队伍建设，重视党

建工作质量效益，扎实推进党建两个覆

盖，强化基层基础，要坚持实效导向，不断

创新人事管理科学化手段，打造高素质、

专业化干部队伍，发挥领导班子示范引领

作用，合心合力、以上率下，打造下沙铁军

排头兵。

立足高质量、实施大战略、争当排头兵
市委常委、组织部长毛溪浩调研开发区党建工作

本报记者 杨渐


